

Imaginons notre monde...

Thème : pour une nouvelle éthique pour le monde d'après...

Nous sommes nombreux à souhaiter une société plus juste, respectueuse des autres, du vivant, de la planète, où chacun voudrait la paix avec le monde et avec soi-même et serait soucieux de la relation à l'autre. Nous définirions cette éthique comme la philosophie de la « permaculture » appliquée à la vie humaine, en ce sens qu'il s'agirait de prendre soin de la terre, des hommes et de redistribuer équitablement la richesse ainsi créée, de s'inspirer de la nature plutôt que de la plier à notre volonté ...

Non, la philosophie de Candide n'est pas dépassée : il est vrai, et même si cela doit être au figuré pour bon nombre d'entre nous, « qu'en cultivant son jardin, on se cultive soi-même ». Le « jardin », qui peut donc être le « soi », s'assimile à l'éducation. Cette philosophie serait **à la fois moyen et but de l'existence : soit la recherche du sens et non du profit pour mourir, sans le sens de l'absolu, mais en connaissance de soi.** Pour cela, il va falloir être patient activement, savoir retrouver l'usage de la lenteur. **Soyons lents dans la vie pratique, devenons tous des docteurs de vie à l'heure de notre mort par la pratique d'Éden, ce qui implique aussi la jouissance comme règle de vie et le renversement de tous les schèmes visant l'exploitation de l'homme par l'homme.** Alors, on commence ?...